

Objet : La Fondation du Mont-Saint-Michel, *en chemin vers l'Essentiel*, agit au quotidien pour le rayonnement spirituel, culturel et patrimonial du Mont-Saint-Michel. Elle restaure notamment le Prieuré du Mont-Saint-Michel, à Ardevon, pour l'accueil des pèlerins.

Chiffres-clés 2017 :

Date de création : 2011

Ressources collectées : 266 k€ dont 100 k€ de dons affectés

Produits financiers : 2,5 K€

Montant des **fonds utilisés**: 180 k€

- Poursuite des des travaux d'aménagements extérieurs
- Début de travaux de rénovation du pigeonnier
- Poursuite de la restauration de la boulangerie
- Fin de l'aménagement de la bibliothèque
- Remboursement de l'emprunt

Charges d'appel à la générosité du public : 48,3 k€

Ratio de frais d'appel public à la générosité : 18 %

Nombre de salariés : 3

➔ en Equivalent Temps plein pour la Fondation : 0,6

➔ En Equivalent Temps plein pour l'Association du Prieuré : 1,2

Bilan d'activité :

- ✓ Près de 3 000 personnes ont été hébergées au Prieuré en 2017. Le nombre de nuitées a progressé (+ de 6 000) grâce à l'allongement de la durée des séjours.
- ✓ Des aménagements importants au 1^{er} semestre 2017 ont apporté confort, quiétude et accessibilité au Prieuré : le parking, la zone de bivouac et la cour ont été aménagées, et une 1^{ère} campagne de restauration d'urgence a permis de mettre hors d'air et hors d'eau le pigeonnier, permettant aux pèlerins d'y accéder sans risque.
- ✓ La Fondation, partenaire de la 10^{ème} édition du Festival « 13 siècles entre Ciel et mer » à l'été, ainsi que du Festival « Via Aeterna » fin septembre.
- ✓ Plus de 850 visiteurs ont été accueillis aux Journées Européennes du Patrimoine.